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О подготовке КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ К весеннему севу сЖо Советскому Союзу
Постановление исполкома Горьковского облсовета и бюро обкома ВКП(б) 

от 12 апреля 1941 года
Исполком об’»т,-ого Совета 

«я бюро обкома ВКИ(б) счита
ют неудовлетворительной под
готовку к весеннему севу кол
хозов, совхозов и МТС области.

Несмотря на короткий срок, 
©ставшийся до начала весен
них полевых работ, в МТС и 
совхозах до сих пор не от
ремонтировано 597 тракторов. 
Особенно большое количество 
тракторов не отремонтировано 
з Наруксовской (директив то в. 
Кузнецов), Ардатовской (дирек
тор тов. Боборыкин), Вачской 
(директор тов. Лычагин), Пе- 
ревозовской (директор тов. Пи- 
сулев), Вадской (директор тов. 
Ханков), Муромской (директор 
тов. Тюрников), Павловской 
(директор тов. Ганин), Горо
децкой (директор тов. Коде
ров), Выксунской (директор 
тов. Пушкин), Мурашкинской 
(директор тов. Андронов), Та- 
можниковской (директор тов. 
Сухов), Шатковской (директор 
тов. Зыряев), Фоминской (ди
ректор тов. Ершов), Ворсиен- 
ской (директор тов. Иросов), 
Арзамасской (директор тов. Ми
шанин) и Енягинской МТС 
(директор тов. Бебнев), плохая 
работа которых тянет область 
жа {ад и не дает возможности 
,з установленные сроки отре
монтировать тракторный парк.

Многие райкомы ВКП(б), 
райисполкомы и земельные ор
ганы нри полной возможности 
обеспечить засыпку семян не 
мобилизуют на это колхозы, а 
потворствуют стремлениям не
которых руководителей колхо
зов покрыть недостаток семян 
снижением норм высева. Не 
закончен обмен сортовых семян, 
а колхозы Еологривского, Вар- 
аавинского, Лукояновского, 
S.-Маресѳвского, Б.-Болдинско- 
го, Работкинского, Пильнен- 
«кого районов до сих пор не 
забрали отпущенные им го
сударством семена клевера и 
зики.

Неудовлетворительно прохо
дит вывозка местных удобре
ний. Годовой план по вывозке 
навоза выполнен на 33 про- 
щентов, план вывозки торфа— 
на 43,8 процента.

Многие райкомы ВКП(б) и 
райисполкомы плохо заботятся 
ф йодготовке коня к весеннему 
•севу, в результате чего в кол- 
хозах Павловского, Гагинского, 
.Арзамасского, Кулебакского 
Д.-Константиновского, Черну- 
хинского, Ляховского, Перевоз- 

«ского, Мантуровского, Завет- 
лужского, Вачского, Шатков- 
ского л других районов от 35 
до 40 процентов лошадей ниже 
.средней упитанности. Отстает 
гакже ремонт конных плугов, 
сеялок и другого инвентаря. 
Такое положение с организа
цией предпосевных работ яв

весеннего сева в полевых бри
гадах. Выделить в каждой бри
гаде пахарей и севцов, закре
пить за ними лошадей, сель
скохозяйственные машины и 
инвентарь и обеспечить, чтобы 
в колхозах все лошади, за 
исключением занятых на об
служивающих работах, были 
использованы на весенних по
левых работах.

7. Райкомы ВКП(б), райис
полкомы и земельные органы 
должны использовать для по
лучения высокого урожая 
благоприятные по осадкам 
особенности нынешней весны 
и не допускать снижения норм 
высева, рекомендовать колхо
зам, имеющим возможность, 
широко применять перекрест
ный и узкорядный сев, не
сколько повышая при этом 
нормы высева колосовых куль
тур за счет использования 
страховых фондов.

8. В целях проведения ве
сеннего сева в сжатые сроки 
обеспечить своевременное на
чало нолевых работ на отдель
ных участках, не дожидаясь 
поспевания почвы на всем ноле.

Установить в каждом колхо
зе с первых дней выезда в 
коле строгий контроль за ка
чеством посевных работ, об
ращая особое внимание на 
глубину обработки почвы, за
делку семян и проведение се
ва вслед за подготовкой почвы.

9. В связи с возможностью 
раннего и быстрого появления 
большого количества сорняков, 
предложить директорам МТС 
и председателям колхозов про
вести предпосевную культива
цию зяби в больших разме

нах, чем это было предусмот
рено планами, полностью ис
пользовав все имеющиеся куль
тиваторы.

10. Учитывая уроки прош
лого года, когда абсолютное 
большинство колхозов оказа
лось неподготовленным к борь
бе с сельскохозяйственными вре
дителями, предложить облзо, 
райзо, районным и участковым 
агрономам до 25 апреля про
верить готовность к борьбе с 
сельскохозяйственными вреди
телями во всех колхозах, сов
хозах и обееиечить полную 
готовность к бзрьбе с сельско
хозяйственными вредителями 
каждого звена, бригады, кол
хоза и совхоза.

41. Предложить колхозам 
провести весеннее боронова
ние посевов озимых хлебов, & 
также широко применить под
кормку местными и минераль
ными удобрениями озимых, 
которые после перезимовки 
оказались ослабленными.

ляется совершенно нетерпимым.
Облисполком и бюро обкома 

Biffl(5) постановляют:
1. Обязать облзо в 3-днев

ный срок командировать из Лу
койловской, Сергачской, Каме- 
нищѳнской, Воскресенской, За- 
ветлужской, Борисовской,Остан
кинской, Сураватихинской, Бу
турлинской, Салганской. Га- 
гинской, Лопатинской, Почин- 
ковской МТС, Горьковской и 
Лукояновской МТМ, закончив
ших ремонт тракторов, лучшие 
ремонтные кадры во главе с 
механиками в отстающие МТС 
для оказания им помощи в ре
монте тракторов.

Обязать облзо, райисполкомы 
и райзо в 2-дневный срок про
верить наличие запасных ча
стей на складах автотракторо- 
сбыта, сельхозсиаба, МТС и 
МТМ и обеспечить необходи
мыми запчастями нуждающие
ся МТС и совхозы.

2. Предложить облзо и ди
ректорам МТС до 20 апреля 
полностью укомплектовать трак
торные бригады трактористами, 
бригадирами и постоянными 
прицепщиками, а секретарям 
райкомов проверить выполне
ние этого указания.

3. Предложить начальнику 
облзо тов. Мамаеву и директо
рам МТС до 25 апреля ликви
дировать имеющуюся задолжен
ность по зарплате трактори
стам за прошлое время.

4. Облисполком и бюро об
кома ВКИ(б) считают нетер
пимым:, что такие МТС, как 
Т.-Сгаяская, Талызинекая, Га- 
гинская, (ивеевская, Почин- 
ковская, Наруксовская, Слобод
ская, Воротынская и другие,. 
до сих пор не завезли горю: 
чего на проведение весеннего 
сева, тем самым поставили 
под угрозу работу тракторно
го парка, н обязывают дирек
торов МТС де 25 апреля пол
ностью выбрать отпущенные 
фонды горючего.

Райисполкомам оказать МТС 
помощь в вывозке горючего, 
для чего привлечь тягловую 
силу колхозов.

5. Проверить в колхозах 
выполнение планов вывозки 
на поля навояа, торфа, сбора 
других местных удобрений, а 
также выборки со складов ми
неральных удобрений и уста
новить каждому колхозу твер
дые сроки окончания этой ра
боты.

6; Обязать райкомы ВКП(б), 
райисполкомы и земельные 
органы в ближайшие дня за
кончить составление производ
ственных планов в колхозах и 
рабочих планов проведения

Исполком областного Совета 
депутатов трудящихся.

Обком ВКГІ(б).

Отчетно-выборные 
собрания в первичных 

партийных 
организациях Москвы

К 15 апреля в Москве 
отчетно-выборные собрания 
прошли в 2352 первичных 
партийных организациях. 
На собраниях присутство
вало свыше 60.800 членов 
и кандидатов ВКП(б). Ком
мунисты активно обсужда'ют 
отчетные доклады, в пре
ниях выступило 22.347 че
ловек.

На отчётно - выборных 
собраниях много уделяется 
внимания тому,как партий
ные организации промыш
ленности, транспорта, со
ветских учреждений про
водят в жизнь решения 
ХѴіА-й Всесоюзной конфе
ренции ВКП(б).

На крупнейших предпри
ятиях столицы начались 
партийные конференции.

В Главном управлении

Совхоз № 2 Прионежско
го района Карело-Финской 
ССР участник ВСХВ 1939 и 
1940 гг. и кандидат на 
ВСХВ 1941 г.

Животноводчески брига
да совхоза взяла’обязатель
ство получить в этом году 
удой в 2250 литров молока 
в среднем на фуражную 
корову при плане в 2 тысячи 
литров.

трудовых резервов 
при СНК СССР

Начальник Главного уп
равления трудовых резер
вов при СНК СССР тов. 
Москатов издал „приказ „О 
поощрении учащихся школ 
ФЗО угольной промышлен
ности, отличившихся в ос-* 
воении изучаемых про
фессий®. 95 учащимся школ 
Фабрично-Заводского Обу
чения угольной промыш
ленности Сталинской, Во- 
рошиловградской, Ростов
ской и Тульской областей 
объявлена благодарность за 
отличное овладение про
фессиями, примерное отно
шение к учебе и высокую 
дисциплину, а также за 
систематическое выполне
ние и перевыполнение норм 
выработки кадровых ра
бочих.

Весенняя посадка 
плодовых деревьев
В Крыму, Дагестане, 

Краснодарском крае и в 
других южных районах 
страны началась весенняя 
посадка плодовых деревьев. 
Наряду с закладкой новых 
общественных садов произ
водится озеленение усадеб. 
Сотни тысяч усадеб кол
хозников, рабочих и слу
жащих украсятся яблоня
ми, грушами, вишнями и 
другими плодово-ягодными 
насаждениями. Всего по 
•Союзу в этом году наме
чено посадить на усадьбах 
почти 15 миллионов фрук
товых деревьев.

Доярка Л. А. Пехконен (на 
переднем плане)—участница 
ВСХВ 1939 и 1940 гг. и 
кандидат на ВСХВ 1941 г»

•Фото Я. Роскина

Фотохроника ТАСС

Самолет Черевичного 
готовится к старту
Участники высокоширот

ной воздушной экспедиции 
на самолете „СССР № 169“ 
закончили глубоководные 
гидрологические работы 
на „льдине № 2“ в восточ
ном секторе Центральной 
Арктики. Гидрологические 
работы экспедиции на пер
вой льдине показали, что 
глубина Северного ледови
того океана в этой части 
Полярного бассейна—2427 
—2647 метров. Последнее 
измерение—да второй льди
не—показало глубину 1856 
метров. Первые три глубо
ководных промера опро
вергают существовавшее 
ранее мнение, что в этом 
районе Центральной Аркти
ки океанские глубины пре
вышают пять километров.

16 апреля в 4 часа дня 
состоялся прямой радио
разговор из Москвы с Ле
довым лагерем.

Радист экспедиции тов. 
Макаров сообщил, что в 
районе лагеря ясная Ьіого- 
да, видимость более 50 ки
лометров. Через 9—10 ча
сов, если погода не ухуд
шится, экспедиция намере
на покинуть льдину.
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На отчетно-выборных собраниях парторганизаций

Собрание прошло активно
14 апреля проходило от

четно-выборное собрание в 
Пойской территориальной 
первичной парторганизации. 
По отчетному докладу сек
ретаря парторганизации 
тов. Шишулина выступило 
9 человек.

Парторганизация за от
четный период проделала 
большую работу по укреп
лению трудовой дисципли
ны в колхозах. Колхозы 
им. Сталина, им. VII Конг
ресса Коминтерна неплохо 
справились в 1940 году с 
-севом и уборкой, во-время 
рассчитались с государст
венными обязательствами. 
Промартель „Искра® вы
полнила годовую производ
ственную программу.

Партийная организация 
сумела мобилизовать кол
хозников на выполнение 
решений ЦК ВКП(б) и СНК 
СССР о развитии общест
венного животноводства в 
колхозах. Увеличилось по
головье животноводческих 
ферм, организованы новые 

фермы, значительно улучши
лась продуктивность скота.

Однако наряду с положи
тельными моментами в 
работе парторганизации 
имеется ряд серьезных не
достатков. Коммунисты 

-слабо овладевают основа
ми марксизма-ленинизма. 
Из 14 человек только 4 за
кончили изучение ^.Кратко
го курса истории ЁКП(б)“, 
остальные изучают еще 
дооктябрьский период.

Тов. Ремизова справед
ливо отмечала неудовлет
ворительную работу парт
организации с кандидатами 
в члены ВКП(б). За весь 
отчетный период только 
один раз собирали кандида
тов на беседу о<фаботенад 
повышением идейно-поли-| 
тического уровня, слабо! 
вовлекали их в обществен-! 

но-политнческую работу, в 
результате 5 кандидатов 
имеют просроченный стаж.

Тов. Поверии в своем 
выступлении отметил, что 
некоторые коммунисты не 
выполняют решения и по
ручения парторганизации, 
дисциплина« в парторгани
зации стоит еще не на 
должной высоте. По реше
нию партсобрания член 
ВКП(б) Моисеев А. И. был 
послан на работу бригади
ром колхоза, но это реше
ние Моисеев не выполнил.

Коммунисты подвергли 
резкой критике работу 
агитколлектива (руководи
тель тов. Поверии), осо
бенно слабую постановку 
антирелигиозной пропаган
ды.

Выступившие товарищи 
также отмечали, что реа
лизация решения ЦК 
ВКП(б) и СНК СССР о до
полнительной оплате труда 
колхозников идет медлен

но. До сих пор в колхозе 
им. Сталина звенья и бри
гады не все знают свое за
дание и отдельные участки.

В своем решении по от
четному докладу партий
ное собрание наметило 
практические мероприятия 
по устранению отмеченных 
недостатков, обеспечива
ющие быстрейшее выпол
нение постановления пар
тии и правительства по 
сельскому хозяйству.

Отчетно-выборное собра
ние работу парторганиза
ции и ее секретаря призна
ло удовлетворительной. 
Секретарем парторганиза
ции избран тов. Ф. А. Ши- 
шулин, первым заместите
лем тов. И. П. Володин, 
вторым тов. М. А. Афа
насьева.

Н. Миляев.

Два месяца назад пять 
коммунистов средней шко
лы Тольского Майдана во 
решению райкома ВКП(б) 
были объединены в пер
вичную организацию при 
школе. Это дало им ‘воз
можность конкретно и ор
ганизованно решать вопро-
сы школьной жизни, на
стойчивее бороться за вы
сокое качество учебно-вос
питательной работы.

На состоявшихся четы
рех партийных собраниях 
коммунисты школы обсуди
ли вопросы о мероприя
тиях по улучшению успе
ваемости и дисциплины 
учащихся, о работе комсо
мольской и пионерской ор
ганизации, об агитационно
массовой работе педкол
лектива среди колхозни
ков и др.

Усилия партийной орга
низации положительно ска
зались на результатах ра
боты школы. В первой и 
второй четверти учебного 
года успеваемость по шко
ле составляла 85 проц., а 
в третьей четверти, когда 
вновь созданная парторга
низация совместно с дирек
цией 4 школы с большей

О чем
На отчетно-выборном соб

рании Неверовской партор
ганизации по докладу се
кретаря т. Сидорова высту
пило 4 коммуниста.

Деловым и критическим 
было выступление тов, Ко
миссарова. Он отметил, что 
парторганизация не имела 
плана работы, партийные 
собрания нередко собира
лись без всякой подготов
ки—коммунисты не знали 
повестку дня. Существен
ным недостатком также 
является и то, что комму
нисты почти не работают 
над повышением своего 
идейно-политического уров
ня.

В парторганизации средней шнолы
требовательностью поста
вили вопрос о качестве 
учебы, успеваемость под
нялась до 92,5 проц., удвои-
лось число ударников и 
отличников учебы, в клас
сах учителей-коммунистов 
Журавлевой и Устимова 
успеваемость достигла 100 
проц., заметно повысилась 
ведущая роль комсомоль
цев и пионеров в качестве 
учебы и укреплении дис
циплины учащихся.

Классные занятия соче
таются с общественно-по
лезной работой юношей и
девушек и привитием им 
трудовых навыков. Школа 
живет в тесном содруже
стве с колхозами. Учащие
ся посещают скотные дво
ры, ухаживают за молод
няком, собрали для колхо
зов 8,7 тонны золы, 14,7 
тонны помета, образцово 
подготовили пришкольный 
участок к весне. 93 уча
щихся ведут интересную 
юннатскую работу, пять из 
них представлены кандида
тами на ВСХВ 1941 года. 
Ребята к прилету птиц сде
лали до 400 скворешниц.
I Вся общественно-полез
ная работа школьников

на собранииумолчали
Другие выступавшие го

ворили, что парторганиза
ция не возглавляла работу 
комсомольской организации.

Но ни в отчетном докла
де тов. Сидорова, ни в вы
ступлениях коммунистов не 
было сказано ни слова о 
пропаганде, доведении до 
широких масс колхозников 
замечательного постановле
ния партии и правительст
ва о дополнительной опла
те труда колхозников.

Только отсутствием конт
роля со стороны партор
ганизации можно объяс-І 
нить, что колхоз „Автоги-J 
гант“ к севу подготовился 

строится сообща, коллек
тивно, прикрепкой товари-- 
щеской дружбе и взаимопо- 
мощи.Обо всем этом обстоя
тельно рассказал секретарь 
парторганизации школы 
тов. Устимов на отчетно- 
выборном собрании 16 ап
реля.

В прениях по докладу 
секретаря высказались все 
коммунисты. Они по-дело
вому, самокритично обсуж
дали работу секретаря и 
первичной организации в 
целом.

В принятой резолюции 
намечены дальнейшие зада
чи по борьбе за высокое 
качество учебы, по усиле-= 
нию изучения теории марк
сизма-ленинизма, по выко
выванию из детворы до
стойных тружеников социа
листического общества.

Признав двухмесячную 
работу тов. Устимова удо
влетворительной, собрание 
единогласно тайным голо
сованием избрало вновь его 
секретарем парторганиза
ции. Заместителем секрета
ря избрана тов. Журавлева.

И. Загорский.

плохо. Нет семян: конопли,, 
клевера, люцерны. Повозкк 
не отремонтированы. На 
фермах нет правил внут
реннего распорядка.

Выполнение последних, 
постановлений партии и 
правительства—вот на чем 
должна строиться работа 
парторганизации.

Все мероприятия, наме
ченные парторганизацией 
на отчетно-выборном соб
рании, должны явиться для 
парторганизации и ее секре- 
таря руководством: к дей
ствию.

Б. Менкиш.

Выше роль партийной группы
По Уставу ВКП(б) внут

ри первичных парторгани
заций, насчитывающих ме
нее 100 членов и кандида
тов, а также и внутри це- 
хоіых, участковых и т. п. 
организаций могут созда
ваться партийные группы 
по бригадам, агрегатам 
предприятия.

Партгруппа является [ос
новным звеном первичной 
парторганизации. Она моби
лизует коллективы своих 
участков на выполнение и 
перевыполнение производ
ственной программы, ор
ганизует борьбу за строжай
шее соблюдение техноло
гической дисциплины, эко
номию средств, сиижение 
себестоимости и повыше
ние качества выпускаемой 
продукции, развертывает 
социалистическое соревно
вание, повседневно забо
тится об улучшении куль
турно-бытовых условий (ра
бочих и служащих.

Если партгруппы, будут 

хорошо работать и пра
вильно разрешать свои за
дачи, они явятся лучшими 
помощниками администра
ции в разрешении любого 
вопроса.

У нас в районе в парт
организациях стеклозавода, 
леспромхоза, лесхоза и де
по создано 15 партийных 
групп. Ряд групп по-на- 
стояшему понял свои за
дачи и стал их успешно осу
ществлять в практической 
работе.

Партгруппа автобазы 
леспромхоза (группорг тов. 
Сентюрин В. К.) постави
ла задачу—автобазу из от
стающей вывести в пере
довую. Разрешая эту зада
чу, партгруппа развернула 
широкую агитационно-мас
совую работу, организова
ла социалистическое со
ревнование, от коммуни
стов потребовала выполне
ния ежесуточной програм
мы, повседневно стала под
нимать роль начальника

шинство из них на сегодня 
работает плохо и числится 
только на бумаге. К таким 
относятся партгруппа лес
хоза (группорг тов. Кузне
цов Г. В.), стеклозавода 
(групиорги тт. Горшенин и 
Воробьев) и другие.

Причин плохой работы 
партгрупп много. Одной 
из них является— слабое 
руководство и плохая по
мощь со стороны партбю
ро парторганизаций. Нали
цо также несерьезный под
бор партгруппоргов. Так, 
например,, в партгруппах 
леспромхоза из 4 группор- 
гов было сменено 2, один 
оказался прогульщиком и 
исключен из партии, вто
рой снят, как не справляв
шийся е работой и не
обеспечивавший руковод
ства. В стеклозаводской 
парторганизации группорги I 
не избирались на собрании

участка. Такая организа
ция работы позволила план 
1 квартала в 21 тысячу ку
бометров выполнить .на 
1С8.5 проц. Все члены и 
кандидаты ВКП(б) свое за
дание выполняли не мень
ше чем на 100 проц., 
а стахановцы кандидаты 
ВКП(б) тт. Виноходов и 
Колобков выполняли зада
ние до 140 проц.

Другой пример — парт
группа Ленинского участ
ка (группорг тов. Сиднев 
С. В.). Благодаря хорошо по
ставленному контролю и 
агитационно-массовой ра
боте, правильной расста
новке сил, решительной 
борьбы с бесхозяйствен
ностью и бракоделством 
программа 1 квартала по 
заготовке выполнена на 
106,7 проц., по .вывозке на 
140,1 проц, и по { подвозке 
на 115,6 проц. Коммуни- 
сты показали авангардную партгруппы, а назначались 
роль на производстве. I партбюро.

Но не все партгруппы I Оргинструкторский от- 
так справляются с возло-; дел РК ВКП(б) этот 
женными задачами. Боль-' участок работы тоже не-

, дооценил и мало обращал- 
внимания на партгруппы, 
не провел с группоргами 
ни одного совещания и не 
научил их работать.

С '10 апреля в районе 
началась отчетно-выборная 
кампания партийных орга
нов первичных парторга
низаций. На отчетных соб
раниях вопросу работы 
партгрупп должно быть об 
ращено серьезное внима
ние. Коммунисты должны 
потребовать от бюро парт
организаций улучшения ру
ководства партгруппами-..

После выборов партбю
ро, а где можно до выбо
ров, надо организовать в 
партгруппах отчеты и выбо
ры тайным голосованием 
группоргов. При этом осо
бое внимание обратить на 
подбор партгруппоргов и 
ликвидацию недочетов име
ющихся в партгруппах.

Е. Шведова,
инструктор райкома ВКП(б)._
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Конференция трактористов Лукояновской МТС
15 апреля состоялась 

конференция трактористов, 
бригадиров тракторных бри
гад, их помощников и дру
гих работников Лукоянов
ской МТС. Доклад о зада
чах МТС на полевых рабо
тах 1941 года сделал ди
ректор МТС тов. Ляпин.

—Решениями XVIII парт
конференции,— говорит тов. 
Ляпин,—перед работниками 

МТС и сельского хозяйст
ва в целом, поставлена за
дача в 1941 г. по СССР 
добиться валового сбора 
зерна не менее 7 миллиар
дов 900 миллионов пудов. 
Это нас обязывает работать 
добросовестно, не считаясь 
ни с какими трудностями.

В этом году наша МТС 
должна сработать 7296 га 
в переводе на мягкую па
хоту, это на 1000 гектаров 
меньше прошлого года. 
Трактористы должны сра
ботать на 15-сильный трак
тор по 528 гектаров, вме
сто 544 гектара в прошлом 
году. Однако, это не 
должно нас успокаивать.

Качество нашей работы, 
а оно оценивается по дос
тигнутой урожайности, во 
многом зависит от строго
го соблюдения сроков. На
пример, весенний сев в ус
ловиях этого года необхо
димо провести в самые ко
роткие сроки и с высоким 
качеством, а это значит мы 
должны работать с еше 
большей напряженностью.

Для каждой тракторной 
бригады в отдельности со
ставлен график тракторных 
работ и технического ухо
да за машинами. Графики 
предусматривают проведе
ние некоторых агромеро- 
лриятий, к выполнению ко
торых трактористы должны 
отнестись с особой серьез
ностью, придать большее 
значение агрегатному ме
тоду сева.

С первых же дней выез
да в поле необходимо по
вести борьбѵ за жесткую 
экономию горючего. В 
прошлом году некоторые 
трактористы экономии не 
придавали никакого значе
ния, в результате много 
перерасходовали горючего. 
Например, тракторист Шка
рин перерасходовал 1400 
килограммов.

Экономить горючее не 
следует, как это было в 
прошлом, за счет мелкой 
пахоты и при работе на 
бедной смеси, что, во-пер
вых, отражалось на уро
жайности и во-втоі ых, на 
изношенности машин. Эко
номить надо за счет пра
вильного содержания ма- 
шин, нормальней их регу
лировки и т. д. Надо по
кончить с практикой часто
те глушения и заводки ма
шин.

Технический уход имеет 
большое значение в рабо
тоспособности машин. В 
1941 году ему будет при
дано еще большее значе
ние. Вносятся некоторые 
изменения в организацию 
технического ухода и пре

дупредительного ремонта. 
Машины будут разбирать
ся только по разрешению 
директора МТС и старше
го механика.

В этом году будут рабо
тать 2 походных мастер
ских. Работники их не толь
ко должны быть слесаря
ми, но и зоркими контро
лерами за работой машин. 
Мастерские будут рабо
тать по графику. Бригадир 
тракторной бригады дол
жен знать заранее установ
ленные дни ремонта и к 
этому дню подготовить к 
ремонту трактор.

Сейчас до выезда в поле, 
—сказал в заключение тов. 
Ляпин,•—необходимо моби
лизовать все силы на под
готовку к работе агрега
том, подготовить прицепы 
и необходимые приспособ
ления. Развернуть со
циалистическое со ревно- 
вание за перевыполнение 
установленного плана уро
жайности как между бри
гад, а также и внутри их, 
с тем, чтобы в этом году 
добиться урожайности не 
менее 13 цент, зерновых с 
каждого гектара.

В прениях по докладу 
тов. Ляпина выступило 12 
человек.

Ниже мы печатаем от
дельные выступления.

Выступление 
бригадира 

тракторной 
бригады тов. 
Савастьяновой

Задачи, поставленные пе
ред моей бригадой в пред
стоящем сезоне, нам ясны. 
Машины из ремонта полу
чены и пригнаны на место. 
Сейчас мы производим 
тщательную подготовку к 
весеннему севу, к работе 
агрегатом. Все прицепы, при
способления и сеялки уже 
подготовлены, наводим уют 
и порядок в вагончике.

Моя бригада заключила 
договор социалистического 
соревнования с бригадой 
тов. Брагина, по которому 
мы обязуемся в предстоя
щем сезоне вспахать по 1000 
гектаров на трактор СХТЗ 
и по 800 гектаров на 15- 
сильный трактор. Тракто
ристы также соревнуются 
между собой.

При правильной органи
зации труда, широко раз
вернутой массово-полити-; 
ческой работе, не допуская j 
ошибок прошлого года, і 
моя бригада взятые обяза
тельства с успехом выпол-

Выступление тракториста тов. Яшина
МТС в целом, а также и 

наша тракторная бригада 
находятся накануне вы
полнения ответственнейшей 
задачи—проведения весен
него сева. г Решения XVIII 
партконференции и поста
новление партии и прави
тельства о дополнительной 
оплате труда колхозников 
за повышение урожайно
сти, как никогда ? всколых
нули массы колхозников 
на борьбу за повышение 
урожайности, за сталинские 
13 центнеров зерновых с 
гектара. м I

Выступление заведующего 
мастерской тов. Сорокина

В борьбе за качество и 
своевременное .производст
во тракторных работ боль
шое значение имеет пра
вильный уход 'за машина
ми, своевременный преду
предительный ремонт и 
технический уход.

В прошлом наши тракто
ра работали до тех пор, 
пока совсем не останавли
вались, после этого им 
производили соответствую
щий ремонт. Это было не
правильна. В этом году, на 
основе решений XVIII Все
союзной партконференции, 
дирекция МТС разработала 
специальный график преду
предительного ремонта и 
технического ухода за трак
торами. По этому графику 
ремонт или уход машин бу-

дет производиться незави
симо от состояния тракто
ра, после выработанного 
определенного количества 
гектаров. Каждая трактор
ная бригада должна вести 
журнал по ремонту и ухо
ду за тракторами.

Чтобы машины работали 
четко, необходимо обра
тить серьезное внимание 
на заправку, регулировку 
машин и на • расходование 
запасных частей. В погоне 
за количеством выработан
ных гектаров, не надо пе
регружать машину и эко
номить горючее за счет 
правильного содержания 
машины, соблюдения тех
нического ухода, а не за 
счет работы і а бедной сме
си.

Выступление старшего агронома 
МТС тов, Покровского

Большую роль в повы
шении урожайности играем 
мы—трактористы. Поэтому,' 
нам необходимо приложить: 
все силы к тому, чтобы' 
все полевые работы произ-' 
водились в установленные 
сроки, на высоком агротех
ническом уровне.

Выходя на весенний сев, 
мы должны по-серьезному 
бороться за график, а вы
полнение графика зависит 
от нашей организованности, 
взаимопомощи и связи с 
колхозами и полеводчески
ми бригадами.

Оценкой нашей работы 
в этом году будет—уро
жай. Это нас обязывает 
производить работы своев
ременно и с хорошим ка
чеством, которое в прош
лом некоторыми трактор
ными бригадами упуска
лось. Для этого необходи
мо держать повседневную 
связь с колхозами и поле
водческими бригадами.

Особое внимание должно 
уделяться обработке семен
ных участков, где нормаль
ная вспашка должна быть 
не менее 20 см., а под ко
ноплю надо пахать на 22 см. 
Эти участки бригадиры и 
трактористы должны знать 
при составлении вну- 
триколхозного маршрута.

Проведение весеннего 
сева в короткие сроки нам 
обеспечит агрегатный ме
тод сева, который имеет 
свои особенности. Его ни 
в коем случае нельзя про

водить, когда почва лип
кая. Надо агрегатом сеять 
тогда, когда почва делает
ся рассыпчатой, это зна
чит, его надо начинать при
мерно во- второй —третий 
день после выезда в поле.

При работе агрегатом 
никак нельзя производить 
вспашку давно уже запре
щенным и осужденным фи
гурным методом, когда на 
углах остаются огрехи, где 
семена не заделываются и 
при всходах образуются 
пустые места. Необходимо 
также обратить серьезное 
внимание боронованию. В 
прошлом оно было не в 
почете. Некоторые брига
диры тракторных бригад 
бороновали в один след, а 
акт представляли, что бо
роньба производилась в 2 
следа, в результате этого 
обмана, семена заделыва
лись плохо, что также от
ражалось на урожайности.

Советы специалиста

в 
со-

Весенние агротехнические 
мероприятия по уходу 
за озимыми посевами

В колхозах нашего райо- зиму в большинстве 
на сейчас проводится боль-, удовлетворительном
шая работа по составле- стоянии, гибель и нзрежи- 
нию производственных лла-! вание посевов вполне воз
ков. План урожайности до- можны. Большую опас- 
водится до бригад и звень- ность для озимых пред
ев. В некоторых колхозах 
за звеньями закрепляются 
не только прешшные, тех
нические, но и озимые 
культуры. Есе колхозники 
звеньев, а особенно их ру
ководители должны знать, 
в каком состоянии ушли 
озимые под снег. Это не
обходимо для того, чтобы 
провести агротехнические 
мероприятия і по 
щиванию озимых культур 
для повышения их урожай
ности.

Несмотря на то, что в-, 
этом году озимые ушли в>‘

\ выра-

ность 
ставляет образование ле-1 отвода 
дяной корки. Это может .необходимо делать 
быть от чередования—сме- 
вы тепла и холода. Опас
на она тем, что нарушает 
доступ воздуха оживаю
щим озимым, из-за чего 
они могут задохнуться. 
Для того, чтобы не допу
стить образования ледя
ной корки, рекомендуется 
ври помощи катков покры
вать посевы сухой землей, 
торфом, золой по 6—7 
центнеров на гектар, и да-Іцентнера с гектара, 
же снегом. I ".

На полях таяние снега ’ния подкормки

идет неравномерно: на по-,мых культур является ран- 
вышенных местах—быстрее, I ний—по „черепку", вслед 
в низинах —медленнее. По- за сходом снега. Преиму- 
этому на таких площадях. ществѳ раннего срока вне- 
таяние с~: Л---------- ! ” * я""
регулировать, 
склонов делаются 
снега—это поможет удер-1 вносить, в это 
жать талые воды. В низи- —
нах же для ускорения тая
ния снега передовики сель
ского хозяйства разбрасы
вают его или же посыпают 
торфом, землей, золой. Для 

воды из низин, 
отвод

ные канавки или спусковые 
колодцы.

Для повышения урожая 
озимых культур огромное 
значение имеет подкормка 
и боронование их. Это яр
ко подтверждается данны
ми 
1940 году 
колхоз 
низму" от подкормки по
лучил добавку урожая 4

снега необходимо сения удобрений заключает- 
Поперек ся в том, что по мерзлой 
валы из, почве удобрения легко 

I----------  - —> время на
иболее свободны и тягло
вая сила и рабочие руки, 
а главное еще то, что удо
брения, внесенные во влаж
ную почву быстро растворя
ются и размещаются на • глу
бину с развития корневой 
системы растений. Это 
очень важно, т. к. в период 
оживления растениям обыч
но нехватает питательных 
веществ, особенно азота, 
даже и в том случае если 
перед посевом почва была 
удобрена. Это объясняется 
тем, что питательные ве
щества к этому времени 
уходят с водой глубоко в 
почву. Жизнедеятельность 
бактерий, вследствие низ
кой температуры и боль-

наших колхозов. В 
Лукояновский 

„Путь к комму-

Лучшим сроком внесе-;“ 1
для ози-І (Окончание на 4-й стр.)
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Отклики иностранной печати на заключение 
советско-японского Пакта о нейтралитете | 
Японская печать продол

жает широко обсуждать 
Пакт о нейтралитете меж
ду СССР и Японией.

Агентство Домей Цусин 
сообщает, что японское 
правительство рассмотрело 
и одобрило советско-япон
ский Пакт о нейтралитете 
и передало его в тайный 
Совет. Полагают, что про
цедура обсуждения Пакта 
закончится в течение не
дели.

Наряду со столичной пе
чатью провинциальная пе
чать Германии помещает 
отклики на заключение Пак
та о нейтралитете между . Финляндии, Дании, Арген- 
СССР и Японией. Газета тины, Венгрии, Ирана, Чили 
„Франкфуртер цейтунг" пи-Іи Румынии.

Крупнейшие английские 
шет, что в результате бла-і газеты утверждают, что 
горазумного отношения к г занятие Киренаики герма-
интересам обеих сторон 
„спорные вопросы разре
шены мирным путем и в 
короткие сроки".

Ряд турецких газет пос
вящает Пакту передовые 
статьи. Газета „Вакыт“ под
черкивает, что заключение 
Пакта является успехом 
СССР. Газета „Джумхури- 
ет“ отмечает выгодность 
Пакта для обеих сторон.

Большое внимание совет
ско-японскому Пакту уде
ляет печать Норвегии,

Английские военные обозреватели 
о перспективах войны на Балканах и 

в Африке
Военный обозреватель 

английской газеты „Дейли 
экспресс" считает, что весь 
ход ^английских операций 
на Балканах зависит от бе
зопасности Египта. Египет 
является главной базой не 
только английских сухопут
ных, морских и воздушных 
сил на Балканах,но и снабже
ния союзников Англии. 
Вот почему английское 
командование старается в 
течение последних трех не
дель собрать достаточные 
силы для того, чтобы при
остановить быстрое про
движение германских
стей вдоль побережья Се
верной Африки. Обозрева-

тель заявляет, что англича
не больше не должны мед
лить с контрударом.

Военный обозреватель 
агентства Рейтер пишет: 
в современных услови
ях война разворачивается 
очень быстро, и армия, 
одерживающая победы се
годня, не может надеяться, 
что она их будет продол
жать одерживать 
Как в Югославии,
Ливии все зависит от 
го, насколько германское 
командование сможет обе- I 
спечить снабжение изоли
рованных моторизованных 
колонн.

завтра, 
так и в 

то-

ча-

Закрепим достиг
нутые успехи
Сегодня исполняется 23 

года, со дня подпи
сания В. И. Лениным 
декрета об организации по
жарной охраны.

К этой дате Лукоянов- 
ская городская пожарнай 
команда пришла с непло
хими показателями в рабо- 

т г , те и учебе. На основе со- 
территориальных водах. I циалистического соревно- 

Газета „Таймс" пишет,1 вания команда за 1940 год 
что английская политика в' в обслуживаемом районе 
Отношении Франции должна 
исходить из практических

К военным событиям в Ливии
на присутствие английско
го флота в Средиземном 
море. Ответ на эту загад
ку можно найти, если до
пустить, что караваны не
приятельских кораблей при
шли вдоль берегов Туниса, 
то есть во французских

но-итальянскими войсками 
могло быть осуществлено 
при потворстве со стороны 
французского правительст
ва.

По словам газеты „Дейли 
телеграф энд морнинг пост", 
до сих пор остается загад
кой, как противнику уда
лось доставить н Ливию 
три или четыре бронетан-І действий французских ми- 
ковых дивизии, несмотря 1 нистров.
Отсрочка подписания 
мирного договора меж
ду Таи и Французским 

Индо-Китаем
Как сообщает агентство 

Юнайтед Пресс, в Бангко
ке (столица Таи) официаль
но объявлено, что подпи
сание мирного договора 
между Таи и Французским 
Индо - Китаем отсрочено 
на неопределенное время. 
Таи отвергает требования 
Французского Индо-Китая 
о компенсации за железно
дорожное имущество, на
ходящееся в отошедших к 
Таи районах. Это и послу
жило причиной отсрочки 
подписания договора.

Болгария порвала дипломатические 
отношения с Югославией

Столкновение между 
рабочими и полицией 

в Шанхае
Как передает агентство 

Ассошиэйтед Пресс, 16 ап- 
!реля в Шанхае произошло 
: столкновение между басту
ющими рабочими англий
ской текстильной фабрики 
и полицией. Полиция от
крыла огонь из револьве
ров. Ранено 20 человек.

Агентство указывает, что

Военные 
приготовления в зоне 

Панамского канала
По сообщению коррес

пондента газеты „Нью-Йорк 
тайме", в зоне Панамского 
канала создаются запасы 
материалов, предназначен
ные 
тов 
ной Америке. Приготовле
ния 
торых других баз еще не 
закончены. Однако считают, 
что они будут быстро по
строены в случае, если 
США вступят в войну.

для баз гидросамоле- 
в Центральной и Юж-

к строительству неко-

Землетрясение 
в Мексике

По сообщениям амери
канских агентств, 15 апре
ля в Мексике произошло 
сильнейшее за последние 
11 лет землетрясение. В 
городе Мексико (столица 
страны) возникло несколь
ко пожаров. Серьезно по
страдали большие промыш
ленные здания, некоторые 
Из них сгорели. Поврежде
ны жилые дома. В городе 
Колима разрушена полови
на всех домов. Имеется 

и раненых.
Как сообщает 

ское телеграфное агентство, I ве дипломатических 
болгарское правительство'шений с Югославией.

болгар-(15 апреля заявило о разры-
отно-

в настоящее время в Шан- много убитых и раненых, 
хае бастуют 50 тысяч ра- [ Около города Колима про- 
бочих. Бастующие требуют; изошло извержение вулка- 
увеличения заработной пла-: на, в результате которого 
ты. загорелись леса.

Весенние агротехнические 
мероприятия по уходу 
за озимыми посевами 

(ОКОНЧАНИЕ)
шей влажности, затрудне
на.

Поэтому в ранний пери
од необходимо озимые 
подкармливать. Главнейшим 
удобрением для подкормки 
являются азотистые, но 
озимые также испытыва
ют нужду в фосфорных и 
калийных удобрениях. Луч
ший эффект получается от 
применения азотистых, фос
форных и калийных удоб
рений. Из азотистых удоб
рений к нам в район за- 
везенны сульфатаммония, 
амиачная селитра. Для под
кормки на каждый гектар 
нужно брать сульфатам
мония 100—150 килограм
мов, амиачной селитры— 
60—100 килограммов, су
перфосфата—150 -200 ки

лограммов, калийной соли 
—70—100 килограммов.

Азотистые удобрения ре
комендуется вносить перед 
боронованием (чтобы избе
жать больших потерь азо
та). Калийные и фосфор
ные—можно вносить гораз
до раньше (как только 
сойдет снег).

Хорошие результаты да
ют при подкормке озимых 
и местные удобрения. В 
этом деле особенно ценна 
навозная жижа. Ее нужно 
применять разбавленную 
водой в 3—4 раза по 4—7 
тонн на гектар. Навозная 
жижа вносится перед бо
ронованием, рано утром 
или вечером, это сокраща
ет потери азота, кото
рый быстро улетучивается

при высокой температуре. 
Золы кладется 4—6 цент
неров на гектар, птичьего 
помета—■ 4 — 5 центнеров. 
Если помет сухой, то его 
нужно хорошо измельчить, 
просеять и перед внесени
ем в почву размешать на 
половину с песком или су
хой землей.

Передовики сельского хо
зяйства-участники ВСХВ 
проводили 3 подкормки 
озимых: 1-ю—по „черепку", 
2-ю—перед боронованием 
и 3-ю—в период выхода 
озимых в трубку.

Кроме подкормки озимые 
обязательно должны боро- 
новаться.Боронованием раз
рыхляется поверхностный 
слой почвы, увеличивается 
доступ воздуха к корням, 
усиливается, благодаря это
му, активность почвенных 
бактерий, сокращается испа
рение влаги, удаляются сор
няки и озимые освобожда
ются от отмерших листьев 
и стеблей.

Боронование в нашем 
районе в прошлые годы 
давало прибавку урожая 
на 1,7 центнера с гектара. 
Боронование нужно про
водить, когда почва 
будет „спелой",—при про
ходе бороны она будет 
рассыпаться, а не мазать
ся. Боронование нужно 
проводить поперек рядков 
тяжелыми зубовыми боро
нами, на удлиненных пост
ромках. С боронованием 
озимых запаздывать нель
зя, его нужно йровести 
в сжатые сроки — в 3—4 
дня.

Колхозы сейчас долж
ны вести наблюдение над 
озимыми. И применив весь 
комплекс весенних агротех
нических мероприятий по 
уходу за ними, при любых 
условиях погоды сохранить 
их.

Агроном М. Зыряева.

не имеет ни одного пожа
ра. В результате четкости 
в работе команды, ее под
вижности и организованно
сти 1940 год был годом 
безубыточным, за что по
жарная команда получила 
почетную грамоту и заня
ла второе межрайонное ме
сто в области. Эти успехи 
достигнуты в результате 
того, что работники по
жарной команды в прош
лом году провели немалую 
профилактическую и мас
совую работу среди насе
ления.

В 1941 году команда взя
ла на себя обязательство: 
1941 год сделать также 
безубыточным, не допустить- 
ни одногр пожара в обслу
живаемом районе. Весь 
личный состав команды со
ревнуется, заключены дого
воры соревнования и меж
ду сменами. В предмайском 
соревновании команда бо
рется за лучшее проведе
ние весеннего профилакти
ческого осмотра строений.

Однако некоторые граж
дане города, а также руко
водители учреждений и 
предприятий плохо откли
каются на требования и 
указания пожарных работ
ников. Они, видимо, еще 
не поняли, что борьба с 
пожарами является делом 
всех трудящихся* которые 
работникам пожарной 
команды должны оказывать 
повседневную помощь.

Большим недостатком яв
ляется то, что искусствен
ные водоемы в городе не 
имеют хороших подъездов, 
слишком мала водопровод
ная сеть, на весь город 
имеется всего лишь два 
гидранта и те по хороше
му не оборудованы.

Городская пожарная 
команда в содружестве с об
щественностью и всеми 
трудящимися в 1941 году 
сумеет закрепить достигну
тые успехи и добьется еще 
лучших показателей в борь
бе с бичем народного хо
зяйства— огнем.

А. Крапивин, 
помощник начальника 

городской пожарной 'команды.
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